

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 5,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

Por donde viene la muerte

El arquitecto de la región, señor Repullés, en vista de la detenida inspección hecha ayer a la torre de San Esteban, propondrá al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes el inmediato derribo de la famosa torre, por ofrecer inminente ruina, de acuerdo en su informe con el que han dado los arquitectos señores Sala y Odrizola.

Aunque se nos dice, sin duda para endulzar el amargor de esta desgracia, que después se procederá a la reedificación de la torre, nosotros no abrigamos esperanza alguna de que esto suceda.

Las dolorosas enseñanzas recibidas nos hacen desconfiar de estas promesas.

Pronto será, pues, un hecho la demolición de ese artístico monumento, único en su género en España, y que con razón debía ser para los segovianos motivo de legítimo orgullo.

La muerte no ha querido que siga viviendo entre la indiferencia de todos, y un acuerdo ministerial le condena a una muerte pronta y sin gloria.

Se trata en este caso de un acto de previsión humanitaria, de evitar tal vez a Segovia una tremenda catástrofe, y ante la fuerza de las circunstancias, no hay más que bajar la cabeza y admitir la realidad de los hechos, por triste y desconsoladora que sea.

Pero no ha de suceder así, sin que consignemos la más enérgica protesta, y con nosotros todos los que de veras quieren a Segovia, contra la pasividad y desdén con que se ha mirado aquí la conservación de esa joya del arte monumental.

En varias ocasiones dimos la voz de alerta, vaticinando su próxima ruina; en el mismo sentido hizo patrióticos esfuerzos la Sociedad Económica; pero aquellas voces se perdieron en el vacío, y tan laudables empeños no encontraron la acogida entusiasta que era de esperar.

Con esta indolencia musulmana que nos domina y ante el patriotismo alarmado por el temor de perder la hermosísima torre de San Esteban, la opinión pública con un gesto de suprema indiferencia, parece decirnos: ¿Y a mí que me cuenta V., hombre?

Y el peligro siguió acentuándose, y lo que en un principio debió tener fácil arreglo, se convirtió en inevitable y sfrentosa desgracia.

La torre de San Esteban se caerá pronto a tierra.

No caerá sola. Con ella se vendrán también al suelo muchas cosas que debían ser sagradas y queridas para los segovianos.

Con su caída perderemos un nuevo timbre de nuestras glorias pasadas; desaparecerá ese monumento que atraía principalmente a turistas y amantes del arte; y nuestro comercio y nuestras industrias, con la ausencia de esa población flotante, verán mermar la fuente de sus ingresos.

Estendiendo la vista por los demás monumentos de Segovia, la impresión no es más consoladora y halagüeña.

El Parral se hunde poco a poco; de San Juan de los Caballeros y de Los Templarios, apenas si van quedando vestigios.

No se procederá a la demolición de estos monumentos, porque su ruina no envuelve peligros para la seguridad del vecindario; pero dejaremos que se vayan desmoronando lentamente, echando a la cuenta destructora del tiempo, lo que sólo se deberá a nuestra incuria y a la falta de ideales.

No parece sino que en Segovia propende a desaparecer todo lo que vale; los monumentos que eran su gloria; los caracteres que justificaban su vida política; las inteligencias que encendían y encauzaban el sentimiento popular.

En esta trayectoria que recorremos con marcha vertiginosa, pronto llegaremos al final de la trágica jornada.

De aquella noble ciudad, emporio de la industria, mansión de los reyes, cuna de tantos y tan ilustres varones, surgirá un nuevo pueblo, sin rasgos ni fisonomía que le caractericen, donde todo se medirá por el mismo nivel; una medianía uniforme y desesperante se extenderá con inmensa pesadumbre sobre las ruinas de tantas grandezas muertas, y los restos informes de aquellas maravillosas creaciones del arte monumental, se convertirán en nido de murciélagos, y en derrumbamiento de los bloques, donde creará la maleza.

Cuando lleguen tan tristes momentos, que llegarán muy pronto, y ante aquel cuadro desconsolador y siniestro prorumpamos en lamentos de dolor, la conciencia nos replicará acerbamente como replicó la hermosa y yaronil sultana al rey débil que perdió a Granada.

Llora, llora como una mujer, ya que no supiste defenderla como hombre.



Nuestro ilustre paisano don Eleuterio Delgado, acaba de publicar un interesante libro, titulado Problemas financieros.

La competencia de tan insigne hacendista en esa clase de asuntos es garantía segura de que el libro se venderá.

En él encontrarán mucho que aprender, nuestros ministros de Hacienda.

Yo me limito a felicitar muy sinceramente al señor Delgado por la publicación de esa obra, respecto de la cual no puedo emitir juicio alguno.

Hay estudios que son incompatibles con un capital de tres pesetas.

Luego decimos que en España todos nos es indiferente y que nadie se preocupa de nada.

Miente el que tal cosa propale. ¿Para qué dirán ustedes que me levanto hace dos días de siesta una señora, vecina mía?

Para preguntarme si el nuevo Papa era italiano. Claro es que estuve a punto de tirar a la tal señora por el balcón, pero me limité a contestarle que lo único que sabía—porque acababa de leerlo, en el Herald—era que el nuevo Pontífice pertenecía a los cardenales extra curiam.

Uno y otro nos quedamos sin entender una palabra de eso.

Pero esto es que la señora me levanto de siesta y, cuando tanto la preocupa conocer la nacionalidad de Pío X, calculen ustedes lo que se preocupará de otros asuntos de más transcendencia.

Un protector de animales. ayer vió, desde el casino, que un arriero a su pollino le daba golpes brutales.

Y ante aquel hecho bestial, el protector exclamó:

—¿Y ahora a quién protejo yo?

¿Quién es el más animal?

A la Torre de San Esteban,—de la que ya no nos acordábamos, ni el Gobierno tampoco, aunque era el que tenía la obligación de acordarse—la ha llegado la última hora.

Porque si no se cae inmediatamente, que puede ocurrir, la derribarán de real orden.

Por algo estaba embalada desde

hace tiempo con el andamiaje que la habían puesto.

¡Como qué se disponía a emprender un largo viaje!

El viaje al otro mundo.

Algunas personas mordidas por un perro hidrófobo, que estaban sometidas a curación en el Instituto microbiológico de Madrid, han dejado de asistir a la cura porque fueron a visitar a un saludador el cual, después de reconocerlas el cielo de la boca y de escharlas el aliento, las dijo que no corrían peligro alguno.

¿Y qué quieren ustedes que diga yo ante tan estupenda noticia?

Lo que pensará todo el mundo. Que merecen rabiar esas personas.

¡Y me parece que es decir bastante!

Con dirección a San Sebastián pasaron el martes por esta población, en un tren de mercancías, nueve distinguidos y respetables toros de la ganadería de Ibarra.

Iban perfectamente encajonados y, a pesar de su distinción y respetabilidad, no salió a cumplimentarles ningún otro cornúpsito.

No sé por qué no se ha de cumplimentar a los toros aquí donde, a veces, solemos cumplimentar a los burros.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE ANOCHE

A las diez menos cuarto y bajo la presidencia del Sr. Oadero, empezó la sesión que anoche, en segunda citación, celebró el Ayuntamiento.

Apenas empezada a leer el acta de la anterior, presentó el Sr. Entero y ocupó la presidencia.

Leída y aprobada el acta, el señor Oadero pidió la palabra y explicó la ausencia del Sr. Carretero, a quien momentos antes de empezar la sesión había llamado a su despacho el gobernador civil de la provincia.

Entróse en la orden del día, dando cuenta de un oficio en que el gobernador civil da traslado de otro de la Comisión provincial, en el cual se pide el informe del Ayuntamiento de Segovia acerca de los daños causados por la tormenta del día 30 de Junio en los términos municipales de Honoría y Fuentepeyayo, cuyos Municipios han solicitado la condonación de la contribución, por haber perdido sus cosechas en ese día.

El Concejo acordó informar y lo hará diciendo que, efectivamente, hu-

bo daños, pero que no puede precisar su importancia por haber sido fuera del término municipal y por estar ya levantadas las cosechas.

Concediósese el empadronamiento que solicita D. José Seli Ferrer.

Autorizóse el gasto de 80 pesetas que, para juntar algunas habitaciones en la Casa de Socorro, solicita el médico decano de la Beneficencia municipal.

Y no había más asuntos a la orden del día.

Siendo asunto de gran interés para Segovia, la presidencia dió cuenta de las gestiones que ha motivado el estado ruinoso de la torre de San Esteban.

Hizo historia de las tramitaciones, dando cuenta de la visita hecha al alcalde por algunos vecinos de la vecina torre, pidiendo su inmediato derribo. También refirió la visita que hizo la Sociedad Económica. Tanto esta corporación como el alcalde telegrafaron al ministro de Obras públicas en el sentido que indicaron los vecinos ya referidos.

El ministro de Instrucción pública, contestó a estos telegramas, anunciando la llegada del arquitecto señor Repullés, el cual le informará.

El señor Oadero dijo, por encargo del señor Alcalde, que el señor Repullés y sus compañeros señores Odrizola y Sala habían ya reconocido la torre, declarando su mal estado y recomendando su inmediata demolición, y que el señor Carretero, por su parte, activaría todo lo posible el expediente.

El señor Repullés, salió ayer tarde hacia Madrid con objeto de informar al ministro.

El señor Santuste dijo que el diputado a Cortes por Segovia, señor marqués de Cañada Honda, de acuerdo con D. Mateo Silveira, estaba en Madrid activando todo cuanto hiciera referencia con este asunto, y que, por tanto, el municipio debía esperar el resultado de estas gestiones y de la conferencia que tuvieron el arquitecto señor Repullés y el ministro.

El Ayuntamiento acordó quedar enterado con satisfacción de todo cuanto se hacía, y autorizar al alcalde para que libremente coadyuvase al mejor éxito.

El Sr. Oadero vuelve a insistir en su petición hecha en sesiones anteriores, para que desaparezca de las proximidades del cementerio un taller de cantería, y el Sr. Santuste pregunta si está en la orden del día una moción que, según ha leído en la prensa, ha presentado un señor concejal pidiendo que los ediles que

da, encontró detrás de ella a Guillermo Duvernay.

—¡Ah!—exclamó con uno de esos presentimientos que tienen solo el corazón de las madres.—¡Vosotros, ¿verdad, vos?

El asesino fingió no comprender el sentido de aquellas palabras, é inclinándose con ademán respetuoso preguntó de que se trataba.

También Guillermo había cambiado mucho en aquellos ocho días; su palidez era livida, y en la expresión, en la mirada tenía algo de fatídico, de inquieto... Además, desde que su hermano al morir había impreso en su frente su mano ensangrentada, é voluntariamente la suya iba a cada momento con un pañuelo a limpiar aquella frente, siempre empapada en sudor. Mad, Duvernay, estimulaba por una instintiva convicción, no temió formular aquel cargo.

Guillermo había tenido tiempo de

reponerse, y repuso con marcada ironía:

—No me sorprende esa acusación, señores; vos habéis sido siempre injusta conmigo, y a la verdad que no habéis tenido razón; sin embargo, vuestra sospecha desaparecerá cuando os fijéis en que de haber dejado nuestro esposo un testamento, a nadie menos que a mí convenía hacerle desaparecer. En ese testamento quizá mi hermano se habría acordado de mí, mientras que ahora la ley no me concede ningún derecho sobre su esposa y sus hijos.

Ante esa idea Enriqueta retrocedió un paso, aterrada del giro que iba a tomar la explicación:

—Mi hermano ha dejado hijos... legítimos, señora, repuso Guillermo apoyando con intención el acento en estas frases; y una esposa con el derecho de llevar su nombre. Vos sola sois aquí la única heredera, y no sé

ros entrega de los intereses; con ese motivo me he presentado varias veces en vuestra casa y me ha sido negada la entrada. Ya que me habéis hecho llamar, concluyamos cuanto antes; entregadme esos documentos para mi resguardo y pasemos adelante!

Enriqueta, con la vista fija en él y sin hacer el menor movimiento murmuró con espanto:

—¡Oh! ¡esto es horrible! ¡horrible! Y después de una pausa se adelantó rígida, altanera, y como si su espíritu dotado de una segunda vista penetrase toda la verdad, exclamó lentamente:

—¡La desaparición de ese testamento; la insistencia para arrancar una confesión que no os atreveis a hacer vos mismo; algunos detalles del asesinato, que no pueden borrarse de mi mente, todo en fin me hace ver claro la verdad, no hay duda!

señor ha venido todos los días, y veces de repetir su visita con insistencia; parece muy impaciente por hablar a la señora.

—Yo, también desoso verle al instante: dile que le espero... que le espero en el oratorio.

—Al instante, al instante, mi buena señora; pero perdonad, olvidaba entregaros la tarjeta de un desconocido que también me ha parecido de seaba mucho ver a la señora.

—Dame su tarjeta... Santiago Roquebert... murmuró después de haber leído, no recuerdo ese nombre; pero aquí debajo veo escrito con la piz «un amigo verdadero». ¡Oh! ¡cuando venga que entre; tenemos gran necesidad de amigos buenos!

Y mientras Gregorio salía por una puerta, ella por otra se dirigió a su oratorio.

Este se hallaba situado en la parte posterior de la casa, en una especie

ejerzan industria, estén exoluidos de contratar con el Ayuntamiento.

La presidencia contestó afirmando que no estaba en la orden, puesto que no se había dado cuenta de ella.

Y no habiendo más asuntos de que tratar y luego de enterarse el consistorio del estado de fondos, se levantó la sesión á las diez y doce.

Cartas á un Sacristán.

XXVI

Sr. D. Filemón Asenjo.

Dilectísimo amigo: El tercero de los órdenes menores recibe el nombre de «Exorcistado»; su objeto es arrojar el demonio del cuerpo de los energúmenos. Este orden, que no admitió la Iglesia griega, se conoció en la romana desde los primeros siglos, pues de él hablaba el Papa Cornelio, en el año 252, y el Pontífice S. Cayo decretó, en 283, que ninguno fuese ordenado Obispo sin haber pasado antes por los grados menores, entre los cuales enumera el de exorcista. (1)

Las ceremonias que se practican al conferir este orden, son casi idénticas á las de los órdenes anteriores é igual su significado, por cuya razón las omito. Cuando el Sr. Obispo entrega á los ordenandos el libro de los exorcismos, pronuncia estas palabras: «Tomad y aprended de memoria y tened potestad de imponer las manos sobre los energúmenos, ya sean bautizados, ya catecúmenos.»

Como en la actualidad el número de obsesiones ha disminuído, la lectura de los exorcismos está hoy reservada á los presbíteros y aun éstos necesitan para determinados casos, licencia episcopal del Prelado. Los demonios han abandonado los cuerpos para posarse, sin duda, en las almas, en las que entran con el pecado y se asientan con el vicio.

«En un principio que hacía misioneros dice el P. Claret, se me presentaban muchos que se decían estaban poseídos, y sus parientes me suplicaban les exorcizara, y como me hallaba competentemente autorizado, lo hacía, y de mil apenas hallaba uno que pudiese estar cierto que era poseso: eran otras causas, y físicas, ya morales, que aquí no clasificaré.»

«Viendo yo que muchísimos no tenían tales demonios, y por otra parte, al ver que me hacían perder mucho tiempo, que necesitaba para oír las confesiones de los que se habían convertido por la prescripción, me dije: Más necesario es que saques los demonios de las almas que están en pecado, que no de los cuerpos, si es que éstos los tienen; pensé que aun aquello podía ser un engaño del mismo demonio, y así me resolví á dejar los exorcismos y tomar otro camino, que era el siguiente:

«Cuando se me presentaba alguno que me decía estaba poseído, le preguntaba si quería curar... si deseaba de veras curar... si creía que haciéndole lo que yo le decía curaría... Si me aseguraba que sí, le mandaba tres cosas: Primera, que tomara con paciencia todas las cosas, que no se enfadara nunca (porque había observado que algunos tenían «histérico» de resultados de su mal genio ó rabietas que cogían, y con la paciencia les calmaba.) Segunda, le mandaba que no bebiesen vino ni otro licor, y que esto se lo exigía como ayuno indispensable para echar á esos especie de demonios (pues que también había hallado algunos que bebían demasado, y para tapar sus disparates echa-

ban la culpa á los demonios.) Tercera, les hacía rezar cada día siete veces el «Padre Nuestro» y «Ave María» á la Santísima Virgen en memoria de sus siete dolores; y además que hicieran una buena confesión general, y que comulgaran. Sa lo que fuere, lo cierto es que después de algunos días me venían á dar las gracias diciendo que ya estaban libres y curados. Yo no diré que no haya poseídos. Si los hay, y he conocido algunos, pero muy pocos.» (1)

El cuarto orden menor se llama «Acólitado». Es el último en el número, pero el mayor en la dignidad. La palabra latina «acolitus» significa «compañero». Los clérigos que se hallaban investidos de este orden solían acompañar á los Obispos y Presbíteros. De los acólitos hablan San Cipriano y Cornelio en sus epístolas, lo cual prueba su antigüedad en la Iglesia.

En los tiempos primitivos eran los encargados de llevar á los ausentes la Sagrada Eucaristia, y también llevaban á los Obispos las cartas que las Iglesias se escribían mutuamente cuando tenían que consultar algún asunto grave. En la actualidad las funciones de los acólitos se reducen á encender y llevar los cirios, alumbrar á los clérigos, preparar el agua y el vino para la Misa y también servir el incienso.

Para su ordenación les entrega el Sr. Obispo la palmatoria con la vela apagada, diciéndoles: «Tomad el candelero con la vela de cera y sabed que vuestro servicio ha de ser el de encender las luces en el nombre del Señor.» Después les hace entrega de las vinajeras vacías y les dice: «Tomad la vinajera para echar el vino y agua para la sacrosanta Eucaristia de la sangre de Cristo, en el nombre del Señor.»

En Roma hubo tres órdenes de acólitos: los «palatinos», que asistían al Papa en el Palacio y en la Basílica de Letrán; los «estacionarios», que le servían en los templos donde había estación, y los «regionarios», que auxiliaban á los diaconos cada uno en su región.

Hasta la próxima carta se despide tu afmo. Parroco,

FRANCISCO SENDRA Y DOMÉNECH Cantimpalos 6 de Agosto de 1903.

Comisión provincial

En la sesión que bajo la presidencia del señor Páramo y con asistencia de los demás señores vocales, celebró ayer la Comisión provincial, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Acceder á lo solicitado por el Ayuntamiento de Aldea del Rey, respecto á que se permita á los ganados de dicho pueblo el paso por la carretera provincial que desde Carbonero el Mayor se dirige á Pina negra.

Interponer al señor Gobernador civil en el recurso de alzada, interpuesto por D. Narciso Fernández, vecino de Fresno de Cantespino, contra providencia de aquella Alcaldía que le impuso una multa en concepto de tentativa de terrenos del común.

Disponer la publicación en el «Boletín oficial» del anuncio en el que se hace público que, por el plazo de diez días queda expuesto en la Secretaría de la Corporación el pliego de condiciones á que ha de sujetarse la subasta para el suministro de carbón de Establecimiento provincial de Beneficencia.

Conceder en la forma de años anteriores al Ayuntamiento de Santa Ma-

ría de Nueva la banda del Establecimiento provincial de Beneficencia para que asista á las fiestas que han de celebrarse en aquella villa en los días 7, 8 y 9 del próximo Septiembre, Ratificar el ingreso en la sección de Beneficencia del Establecimiento de Beneficencia, de Higinio Encinas, vecino de Villacastillo, advirtiéndole á su familia la obligación en que está de acudir al Juzgado de primera instancia del partido, para la instrucción del oportuno expediente.

Disponer la traslación al manicomio de Chumel, de Lucrecia San Juan Bravo, vecina de Navas de San Antonio, sometida á observación en el Establecimiento provincial de Beneficencia.

Señalar los días 7, 8, 10, 11, 21, 22, 24 y 25, para celebrar las sesiones correspondientes al mes de la fecha.

La torre de San Esteban

Ayer se afirmó que el arquitecto encargado de ese precioso monumento Sr. Repullés, informaría al ministro de Instrucción pública que se procediera al derribo inmediato y completo de la citada torre.

Ello, tenemos entendido es cierto, pero necesita aclaración. Si bien se procede al derribo de la torre de San Esteban será este parcial, hasta el primer cuerpo, y se realizará metódicamente numerando las piedras, con objeto de que el artístico monumento, se halle en condiciones de ser restaurado, siendo esta la opinión del Sr. Repullés, según noticias fidedignas.

Las obras de derribo á que nos referimos, han comenzado esta mañana.

Ahora creemos un deber ineludible de nuestros representantes en Cortes, de las corporaciones populares, y de los organismos todos de Segovia, el recabar del Gobierno de la Nación, con la mayor entereza, sin desmayos que pudieran tildarse de condonable apatía, la restauración de la bellísima torre, gala del arte románico, en cuyo andamiaje, proyectos y obras de sostenimiento ya van gastadas cerca de 50.000 pesetas.

Prácticamente se tiene acordado que, en el presupuesto del año próximo se incluya cantidad con destino á dicha restauración, pero si así no fuera, trabajemos todos, para que ese acuerdo no sea una ilusión ó una de esas vagas promesas con que se satisface á aquellos á quienes se juzga fáciles de contentar, ó lo que es más triste, inofensivos.

Será milagro que durante muchos años, no se nos dé á los segovianos el espectáculo doloroso de ver amontonadas en la plaza de San Esteban las piedras que constituyeron uno de los monumentos más hermosos de nuestra ciudad.

Y el espectáculo de ese montón de ruinas acabaría quizá cuando alguna vana y ridícula generación las utilice para edificar de nuevo.

¿Que somos pesimistas? Razones sobradas tenemos para serlo.

Consejo de ministros

El celebrado ayer en la Presidencia comenzó á las once y media de la mañana y duró una hora.

No hubo nota oficiosa.

El Sr. Villaverde dijo á los periodistas que el Consejo se había ocupado exclusivamente de asensos militares y de la combinación producida por la muerte del general Gamarra.

Dijo también el Sr. Villaverde que

cuanto se habia de preocupación del Gobierno y de supuestas órdenes á los diputados relacionadas con trabajos preparatorios de las elecciones municipales, son exageraciones.

Creese que también trataron los ministros de algo referente á los créditos de Marina.

Apenas terminado el Consejo, se trasladaron al ministerio de Hacienda los Sres. González Besada y Cobián.

Por la noche comieron ambos ministros con el presidente del Consejo.

Todo esto es posible que esté relacionado con el deseo de buscar algún medio de facilitar la vida de los obreros de la Carraca, mientras se reúnen las Cortes y se votan créditos destinados á este fin.

En las obras que vienen haciéndose para descubrir las bellezas artísticas que atesora la iglesia de la Santísima Trinidad, en las que tanto laboro alcanza por su acierto, celo y actividad el erudito Dr. D. Eugenio Sanz, cura párroco de la de San Martín, hábilmente secundado por el distinguido presbítero D. Gregorio Sáez, coadjutor de la primera citada iglesia, al retirarse el retablo de San Bartolomé se descubrió

El sepulcro de D. Juan de Aranda

En la pared, al muro así adosado, con gótica inscripción la más sencilla de este gran personaje de Castilla el modesto sepulcro está emplazado, su vida por demás se ha comentado, compáranle á Mañara el de Sevilla, (1) cual la de éste su historia aún maravilla á través de los siglos que han pasado. (2) Tuvo rasgos de ingenio soberano, la fama pregonó su gallardía de uno al otro confín del suelo hispano; de uno al otro confín del pueblo segoviano que hizo siempre justicia á la hidalguía de tan insignes prócer castellano.

Agosto de 1903. FERNANDO RIVAS.

MANIOBRAS DE ARTILLERÍA

Continúan en La Granja las maniobras de Arillería, con el mismo hermoso resultado del primer día.

Las que se efectúan ayer no pudieron ser más interesantes. El tiro se dividió en tres secciones.

La primera tenía por objeto determinar con tiro de Shrapnel, y desde la batería, situada en el cerro «Maja el ajo», la posición del centro de explosión á una distancia de 1.500 metros. Los blancos estaban situados sobre «Siete arroyos.»

La segunda sección del tiro tenía el mismo objeto, sólo que la distancia era de 2.500 metros.

Incluídamente es la tercera sección era la más importante.

Se trataba de hacer fuego, también con Shrapnel, sobre un blanco visible y á corta distancia, pero sin que se pudiesen observar los disparos cortos ni los largos. El blanco simulaba una línea de tiradores colocada en lo alto de la roca «Las buitreras», posición más alta que la que ocupaba la batería.

Siendo esta roca casi cortada á pico era difícil graduar los proyectiles cortos y, por estar más alta que la batería, imposible apreciar los largos, que caían ocultos por el picacho.

Este ejercicio fué interesantísimo, pues se lograron hacer excelentes

(1) D. Miguel de Mañara, ilustre y celérrimo sevillano de tan azarosa juventud, como sincero arrepentimiento después de cuyos hechos rayan en los legendarios. (2) D. Juan de Aranda falleció en Segovia el año 1364.

blancos, que excitaron el entusiasmo de todos los que los presenciaron.

La jornada de ida y vuelta se hizo por aquellos rioscos sin que hubiera que lamentar el menor percance.

De regreso las fuerzas y la escuela de tiro son esperadas por gran parte de la colonia, que en carruajes, se dirige á las estribaciones de la sierra para presenciar el hermoso espectáculo que proporciona el descenso de la batería.

Esta tarde se verificará en la sala del ayuntamiento la discusión del ejercicio de ayer.

En estas conferencias los alumnos de la escuela cambian impresiones acerca del resultado de las prácticas y hemos oído que todos se muestran satisfachísimos de las jornadas, mereciendo por ello placemes la batería que por su instrucción es digna de figurar como modelo.

El día 15 ó 16 empiezan en Segovia las prácticas de tiro y hay gran curiosidad por conocer su resultado que todos esperan sean brillantes, sabiendo el estado del regimiento que ha de hacerlas.

NOTICIAS

Nuestro respetable amigo y paisano D. Euterio Delgado ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar del folleto que ha publicado recientemente, con el título «Problemas financieros», y del cual se ha ocupado la prensa madrileña en los términos más lisonjeros para el autor. Prometemos ocuparnos también de este notable trabajo con toda la extensión que merezca.

Una boda

Esta tarde contrajo matrimonio en la Iglesia de San Miguel, á las seis, la simpática joven Martina Marco Cabrero con el laborioso industrial Tiburcio García Cobos, y bendijo el acto el párroco de la referida Iglesia Dr. D. Baltasar de Frutos, primo del contrayente, siendo padrinos por el padre de ésta y la hermana de la novia.

Después se sirvió en casa de los padres de la misma á los invitados chocolate, dulces, pastas, licóres y cigarros.

Deseamos todo género de felicidades al nuevo matrimonio, á quien felicitamos, así como á sus estimadas familias.

El presidente y secretario de la constituida cámara de comercio segoviana, Sr. Ochoa (D. Felipe) y Gil (D. Segundo) han entregado esta mañana en el Gobierno civil, con objeto de cursarlos al Ministerio de Agricultura y Obras públicas, los reglamentos de dicha cámara y la solicitud en que se pide la autorización oficial de la misma.

Han llegado á Segovia las bellas señoritas María Luisa y Pilar Ezpeleta, hijas del general del mismo apellido, hospedándose en casa de sus tíos, los señores de Castelar.

Nuestro distinguido amigo, don Román Baeza, ha adquirido, con hierro y divisas, la famosa ganadería de reses bravas de Sala, que antes fué del cura Solís, de Trojillo.

La colonia veraniega de la Granja obsequiará mañana á las cuatro y media de la tarde, con un chocolate en la Casa del Duque, á la oficialidad de la 3.ª batería del 2.º regimiento de Montaña, correspondiendo de este modo al espléndido lunch con que hace pocos días

154 El Canal de San Martín

de aislado pabellón al que condució un pasillo de la misma casa. En otro tiempo esa oratorio fué una de las sorpresas que Duvernay ofreció á su querida Enriqueta; todo en él estaba dispuesto con tanto gusto como piadoso acierto.

En la bóveda ojival pintada de azul con estrellas de oro, se veía suspensa una lámpara de primorosa labor, y cerca del altar un reclinatorio al lado de un Cristo elevado en una cruz de ébano. Este crucifijo arrancaba de un pedestal en forma de Calvario que se levantaba á más de una vara de altura.

Después de orar algunos instantes en su reclinatorio, Enriqueta se incorporó, abrazó la cruz, besó los pies del Redentor y apoyó después el dedo pulgar en el clavo que los atravesaba.

Debajo de este clavo, el escultor había colocado una gota de sangr

Folleto del Diario de Avisos 159

enemigo, que una íntima revelación le estaba dando á conocer.

El asesino nada de esto comprendía, creía aterrada á Enriqueta con su propia desdicha y saboreaba su triunfo Resuelto á prolongar la agonia de su víctima prosiugió:

—La presentación de esos documentos es indispensable para el arreglo de todos los negocios, y si tengo más insistencia en reclamarlos, es que por una vez hecha entrega de los intereses que custodio, salgo de esta casa. No he olvidado señora las humillaciones que os he debido y que sin el interés de mi hermano hace tiempo que me hubierais arrojado de ella; hoy que el destino os hace jefe absoluto de esta casa, yo soy quien debe conocer su situación y salir de aquí. He ido á ver al escribano de mi difunto hermano, me ha dicho que no está autorizado para nada y me envía á vos, á vuestro hijo, para hacer

158 El Canal de San Martín

por qué os causa alarma la desaparición de un testamento.

—En efecto, balbuceó la pobre madre, sin conciencia ya de lo que decía y apoyándose en el reclinatorio. En efecto, los derechos de mis hijos son sagrados!

—Cierto; vuestro contrato de boda y su fé de bautismo les hacen dueños de cuanto hay en esta casa; y en cuanto me confiéis tales documentos, yo daré el ejemplo haciéndoles entrega de los intereses que guardo en caja.

Fué tan marcada la ironía de estas palabras, que la señora Duvernay adivinó la verdad y exclamó con espanto:

—¡Ah! ¿lo sabéis todo? ¡todo! —¡Yo, señora? —Enriqueta clavó en él tan arrogante mirada, que la infame protesta que iba á formular, espiró en sus labios, hubiérase dicho que la noble dama profundizaba con ella el alma de su

Folleto del Diario de Avisos 155

que separándose de repente, dejaba descubierta una pequeña cerradura; en ella, dejaba descubierta una pequeña llave de oro que llevaba suspenda al cuello y en el instante de ir á dar vuelta á la llave, sus ojos se elevaron dirigiendo al Redentor una mirada de súplica.

Después su mano trémula abrió una pequeña ventanilla introduciéndose en aquel misterioso escondite y buscando algo con ademán febril.

A los pocos instantes salió su mano y su labio exclamó con sombrero estu-

—¡Nada!... ¡no hay nada! ¿Estará loca? ¡Dios mío!... ¡era aquí... aquí donde Pedro y yo habíamos depositado el testamento que aseguraba toda su fortuna á sus hijos... ese testamento en el que habíamos cifrado todo su porvenir... y no está... no está... ¡me le han robado!... Y al volverse enérgico, desespera-

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO) Madrid, 8, 5 tarde.

De San Sebastián

Está descargando la tormenta que anunció el vicario de Zarauz.

Esto tiene mohinos a los aficionados a los toros que temen que se suspenda la corrida anunciada para mañana.

En el público hay verdadera indignación contra los revendedores por los precios elevadísimos que han puesto a los pocos billetes que conservan.

Ha llegado el general Ochando.

El ministro de jornada estuvo despachando con el Rey, permaneciendo mucho tiempo en la cámara regia.

El exprés ha llegado con una hora de retraso. No se sabe, pues, si la bulija habrá sido abierta antes del despacho, con tiempo para llevar a la firma los decretos que se mandaban.

A bordo del yate «Princesa Alicia», del Príncipe de Mónaco, se está celebrando un banquete en honor de las autoridades locales.

No hay más noticias de San Sebastián.

No hay disgustos

El Sr. Villaverde ha negado que el General Martitegui esté disgustado.

Dice que el Sr. Martitegui se presentará en las cortes como todos los demás ministros y que todo el gobierno está en perfecto acuerdo, no habiendo por tanto temores de crisis próxima.

Ascensos

Se ha confirmado oficialmente que el Gobernador militar de Madrid, general de división, señor Villar, será ascendido a teniente general.

El general Chacón será también propuesto para el empleo de general de brigada.

El rey firmará muy pronto estos nombramientos.

La viruela

En el hospital de epidémicos, establecido en el Cerro del Pimiento, continúan ingresando enfermos de viruela.

En memoria de Cánovas

En algunas iglesias de Madrid se han dicho hoy misas por el eterno descanso del gran estadista Antonio Cánovas de cuya violenta muerte es hoy aniversario.

El calor

El calor en Madrid es horrible. Materialmente no se puede andar por las calles.

En las casas de socorro de algunos distritos se ha asistido a muchas personas atacadas de insolación.

De Rusia

En Kieff han vuelto a estallar las huelgas, produciéndose desórdenes de gran importancia.

Los huelguistas atacaron a los cosacos entablándose una reñida lucha a tiros, de la que resultaron algunos muertos y heridos.

Témesese que continúe este estado de cosas.

Un combate

En Salónica, cuatro batallones turcos han derrotado a 1.700 búlgaros.

Ignórase la cantidad de bajas que hubo por una y otra parte, como también el alcance que pueda tener este hecho de armas.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (77.70), Amortizable (98.00), Acciones del Banco (470.50), Acciones de Tabacos (433.50).

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes París a la vista (36.85), Londres a la vista (34.43).

BERMÚDEZ

MERCADOS

SEGOVIA 7

Trigo en los almacenes, lo mismo que los panaderos de la Capital se pagan a 45 reales las 94 libras.

Valladolid 6

Almacenes del Canal.—Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron a 45.50 reales.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 170 fanegas de trigo a 45 reales una.

El Corresponsal.

Arévalo 6

En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo que se pagaron a 45 reales con tendencia sostenida.

Las existencias en la plaza son regulares.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

Medina del Campo 6

En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron a 44.75 reales fanega.

Tendencia sostenida. Tiempo bueno. Los campos se encuentran en muy buen estado.

El corresponsal.

Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería, o cosa análoga se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.

Se informará en la Administración de este periódico.

Ama de cría

Se necesita una para criar en su casa, dentro ó fuera de la capital.

Razón en Segovia, calle de los Leones 34, pral.

Una Salve

Mañana a las seis y media de la tarde se cantará en el Santuario de nuestra Señora de la Fuencisla una solemne Salve por encargo de una familia devota.

Juzgado municipal

Hoy se ha registrado una defunción. Nacimientos, ninguno.

ESCUELA GRATUITA

de DON EZEQUIEL GONZALEZ

Desde el día de la fecha queda abierta la matrícula de alumnos en este centro de enseñanza, para el curso escolar que dará principio inmediatamente después de la inauguración de la escuela.

Sólo podrán ser admitidos los niños pobres, mayores de ocho años, cuyas familias residan en los barrios del Salvador, San Justo, San Lorenzo ó Santa Eulalia, de esta ciudad, que acrediten las circunstancias que marca el reglamento de la asociación, de las cuales se informará en la Secretaría de la Escuela a quien lo solicite.

El ingreso tendrá lugar según el orden de prelación de las solicitudes, hasta cubrir el número de sesenta plazas, en que se fija el máximo de alumnos de la Escuela.

Las horas de oficina, para los efectos de matrícula, son de 8 a 10 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde, todos los días no festivos.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes interese.

Segovia 7 de Agosto de 1903.

Ezequiel González

En La Granja

Amplí mis noticias sobre la fiesta conmovedora de ayer.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de los Doctores la distribución de premios a los niños de ambos sexos que han asistido durante el año a aprender la doctrina cristiana, y que por su aplicación lo han merecido.

El acto, que ha sido solemne, ha estado presidido por S. A. la Infanta Doña Isabel, con asistencia de las autoridades y personas de la distinguida colonia veraniega.

Al recibir los niños de manos de S. A. los premios a que se habían hecho acreedores por su aplicación, la ilustre dama les hacía preguntas, a las que contestaban con sumo gozo y alegría.

Una vez terminado el acto que duró muy cerca de dos horas, S. A. subió en su coche que la esperaba en las puertas de la Iglesia, acompañada de la Marquesa de Najera dirigiéndose a dar su paseo acostumbrado, y siendo vitoreada por los niños que pertenecen a la escuela catequística.

Ayer representó la compañía del Sr. Morano las aplaudidas obras «Entre Doctores» y «Zaragüeta» ganándose los actores merecidas y repetidas ovaciones.

Asistió por vez primera S. A. la Infanta Doña Isabel.

Ayer a las cuatro volvieron a reunirse en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento los Jefes y Oficiales de artillería donde se discutía extensamente el resultado de las prácticas del miércoles.

Corre el rumor de que vendrá a ésta el próximo domingo el Orfeón Segoviano, con el fin de dar algún concierto en honor de S. A. y la colonia veraniega.

Desearemos se confirmen estas noticias.

—Ha llegado el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Santos Guzmán.

MATACIA.

San Ildefonso y Agosto 7-903

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 9

San Román y San Marciano, mártires.

CULTOS

En las Religiosas de Santo Domingo, novena a las seis y media de la tarde, dedicada a su Santo fundador y Patriarca, consistente en rosario, novena, meditación y gozo cantado.

En los días 9, 10 y 11 se celebrará también un solemne triduo, añadiendo a los ejercicios del día, exposición de S. D. M., y sermón a cargo de un reputado orador sagrado.

—En San Millán novena, al anochecer, en honor del glorioso San Roque.

—El ejercicio del segundo domingo de mes que la Archicofradía de la Santísima Trinidad, venía celebrando en la Iglesia de su nombre, por impedirlo las obras que actualmente se ejecutan en la misma, tendrá lugar en la de San Martín mañana 9, a las cinco de la tarde.

—En San Gabriel a las seis y media de la tarde, función del Corazón de María con el Santo Rosario y Sermón.

Polvo y Paja, libro de versos de Pepe Rodao. Se vende en la librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, núm. 5.

El Baleario segoviano, que dirige el reputado Doctor Gila, se ve muy concurrido en estos días en que el calor arde y el baño constituye una verdadera necesidad.

Las reformas introducidas en tan acreditado Establecimiento le colocan a la altura de los mejores de su clase, y el favor del público está justificado.

Ha regresado de su excursión a las provincias del Norte el Contador de fondos provinciales, D. Fausto Rosillo, acompañado de su hijo Mariano y de la esposa de este.

La primera comunión

El miércoles tomó la primera comunión la encantadora niña Teresa, hija de nuestros respetables amigos los marqueses de Lozoya.

La capilla de la casa en donde se celebró tan conmovedora ceremonia se hallaba adornada con exquisito gusto y profusión de flores.

Dió la comunión a la niña Teresa, el ilustrado Pirroco de San Martín, don Eugenio Sanz, el cual tuvo después una elocuente y sentida plática.

Asistieron al acto, además de los padres y hermanos de la niña Teresa, los nietos del conde de Cheste, doña Luisa Contreras de Castellarnau, señores de Piñera, doña Paz Bayón, don Mariano López de Ayala y señora, don Lucas Sastre, y otras significadas personas, que sentimos no recordar.

Los marqueses de Lozoya obsequiaron a los invitados con un delicado «lunch», haciendo los honores de la casa con la amabilidad y distinción que les caracteriza.

Precedente de Valencia, ha llegado a esta población con objeto de pasar la temporada de verano, nuestro querido amigo, el primer Teniente de Artillería, D. Pedro Aragonés, acompañado de su elegante esposa y de su madre política, Doña Carlota Carballo. Sean bienvenidos.

Caridad

El que desee ejercerla puede verificarla en el Convento del Parral, donde se implora una familia que se halla en la indigencia.

Sr. Alcalde

Nos ruegan llamemos la atención del Sr. Alcalde sobre el estado en que se encuentra en el barrio de San Lorenzo el puente que conduce al convento de San Vicente el Real.

Segun nos dicen, el peso de los coches por el citado puente es peligroso, pues no tiene muro alguno ni barandilla.

El Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dirigió ayer al presidente accidental de la Sociedad Económica segoviana, Sr. Santisteban, un telegrama contestación al que este le dirigiera manifestándole que había dado las órdenes oportunas al arquitecto señor Repullés para que informase con urgencia respecto al estado en que se encuentra la torre de San Esteban.

Ha salido para Santander, la esposa de nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento, Sr. García Zamarrigo.

Audiencia provincial

Calificaciones

Por la Fiscalía se ha hecho la siguiente:

Penal de 125 pesetas de multa y pago de las costas procesales, para Banito Gil Calvo, vecino de Cantalejo y procesado por hurto.

Restablecido de la operación quirúrgica que ha sufrido en Madrid, ha regresado a esta población el inteligente oficial de la Diputación provincial, D. Luis Quinzanos.

Mucho celebraremos su alivio.

En las esquinas se han fijado unos anuncios del Comité republicano de Segovia invitando a sus correligionarios a inscribirse en las listas del Censo electoral.

Se admiten las inscripciones hasta el día 15 en el Comercio de D. Crisanto Berrocal y en la carretería de D. Julián Fernández.

Mañana, de nueve a once de la noche, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte

De fiesta, Paso-doble.—Tarina.

Cecilie, Minué.—Kelsen.

Célebre, Meditación.—Parés.

Etoile de mer, Wals.—Melodio.

Segunda parte

Cirano, Paso-doble.—Allier.

Capricho, Minué.—Parés.

Alborada-Gallega.—Veiga.

La berceuse.—Wals.—Waldteufel.

obsequió también dicha oficialidad a la mayor parte de las familias que veranean en aquel Real Sitio.

Desde hace días se encuentra en esta población, acompañado de su distinguida familia, nuestro buen amigo don don Francisco de La Guardia.

La alcaldía de Riaza ha solicitado la correspondiente autorización para celebrar en los días, 14, 15 y 16 de Septiembre próximo, corrida de novillos en la citada villa.

En la noche del 4 del actual desapareció en el Espinar un caballo, creyéndose haya sido robado, propiedad del vecino de dicha villa, Lorenzo Berreno. Dicho caballo se hallaba pastando en el sitio Llanos de San Pedro.

Fiestas populares

Con motivo de la festividad de San Lorenzo, a más de los bailes de tamboril que habrá en la plaza de ese barrio el 9, 10 y 11 del actual, y otro baile la noche del 10, en la sala, en el edificio que ocupó la fábrica San José, habrá dos verbena en la noche del 11, una en el citado barrio y otra en las cercanías de la fábrica de loza.

En la plaza de San Millán, con motivo de las fiestas de San Roque y la Virgen, habrá bailes de tamboril en las tardes del 15 al 16 del actual, berrvens en las noches del 15 y 16 y bailes en el local de Cielo Hermoso, en las mismas noches.

A petición de tres agraciadas jóvenes del barrio del Salvador, mañana habrá otra verbena en la plaza de ese barrio.

Sin luz

Anoche se fundió un cable primario, sin duda a consecuencia de la tormenta, quedándose a oscuras toda la barriada que comprende la calle de Martínez Campos, por lo que fué necesario encender trece faroles de petróleo.

Por pescar con esparabel en el río Duratón ha sido denunciado por la guardia civil de Torreadrada el 4 del actual, el vecino de Carrascal del Río Victoriano Loleo a quien se le ocupó dicho red y un cuarto kilo de peces.

Por indisposición del Alcalde Presidente Sr. Carretero se ha hecho hoy cargo del despacho de los asuntos municipales el primer teniente alcalde Sr. Terradillos.

Visita de cárcel.

A la reglamentaria han asistido esta mañana los Sres. Gabancho, Moreno, Tamayo y Bascon. También han asistido el Sr. Juez de Instrucción y el escribano Sr. Otero.

Ha fallecido en Yanguas, el concejal del ayuntamiento de ese pueblo, D. Santiago Llorente Molinero.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Uno de los postes de luz que hay en el Salón, se halla inclinado de una manera amenazadora, y además parece ser que tiene rota la boca.

Convendría proceder a su sustitución para prevenir cualquier desagradable percance.

El recaudador de contribuciones de la zona de Carbonero el Mayor, D. Victoriano Gozalo, ha nombrado auxiliar para la recaudación y agencia ejecutiva, a D. José de Pedro Bermejo, vecino de Santa María de Nieva.

Alcances de la tropa

Los soldados que hayan pertenecido al Batallón de San Quintín peninsular, número 7, pueden, ellos ó sus herederos, solicitar sus alcances del primer jefe de la comisión liquidadora de dicha fuerza, que reside en Alcalá de Henares, afecta al Batallón de Cazadores de Figueras, número 6.

Querer es poder

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sifilítico.

Para más detalles léase en cuarta plana: MILAGROSA INYECCIÓN O CONFITES ANTI-VENEREOS Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI.

ANUNCIO

Hasta las doce de la mañana del día 12 del actual, se admiten proposiciones en pliegos cerrados en las Oficinas de la Administración Patrimonial de este Real Sitio, para contratar por tiempo de un año el suministro de cebada y paja con destino al consumo del ganado en este Patrimonio.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las referidas Oficinas para conocimiento del público.

San Ildefonso 1.º de Agosto de 1903.—El Administrador, B. Cabrera.

JARABE DE RABANO IODADO DE LLOVET

(DOSIFICADO Y PREPARADO EN FRÍO)

Recomendado en las afecciones escrofulosas, raquitismo, anemia inapetencia, enfermedades de la piel; depurativo y fortificante, de sabor agradable y bien tolerado. Reemplaza al aceite de hígado de bacalao.

PRECIO, 3 pesetas frasco

Farmacia de LLOVET: Escuderos, 4, Segovia

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.
Rambla del Centro, 37.
SRES. OEBRIAN Y COMP.
Puertaferri, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SE RECIBEN ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS,
Alcala, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barriovayo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

MELASSIN

PIENSO PARA TODA CLASE DE GANADO

Contiene un 40 por 100 de materias azucaradas.

Este alimento estimula el apetito de los animales, ayuda á la digestión, es muy nutritivo, les da fuerza, vigor y brillo al pelo.

De uso corriente en Alemania y otros países; se está generalizando rápidamente en España en el ganado de todas clases de la población civil y en los caballos del ejército.

Arturo Schoepp y CIA.
Sociedad en comandita

FÁBRICA EN ARANJUEZ, ABASTOS, 2

El Representante en Segovia, D. ERNESTO LÓPEZ MORETÓN
Plaza de la Tierra, núm. 6, pral. izquierda. Remite folleto gratis á quien le pida. (Las firmas de las personas que han hecho ensayos con este excelente producto, garantizan su bondad.)

Venta de casa

EN SAN ILDEFONSO

Se vende en pública y extrajudicial subasta, que tendrá lugar el día 31 del corriente mes y hora de las once de su mañana, en la Notaría de D. Angel de Arce, una casa en el Real Sitio de San Ildefonso, y su calle del Horno, número 3.

Del pliego de condiciones y título de propiedad de la finca, pueden enterarse en el despacho del Procurador D. Santiago Páramo Castilla.

ARRIENDO DE PASTOS

Se hace de los pastos de rastrojera y barbechera para ganado lanar, en los llamados «Salidos» de Sonsoto.

El arriendo será desde la fecha hasta primeros de Octubre próximo.

Informarán: en Encinillas, Gabriel Tejero, y en Segovia, Enrique Mucio (a) «El Chivere».

Venta de una casa y tres viñas

En Nava de la Asunción, Rosario número 1, se vende una hermosa casa de nueva construcción con principal y bajo; está á propósito para comercio ó café, y hállase en el punto más céntrico de la población, y las viñas á dos kilómetros de ella.

La estación del ferrocarril toca á los muros del referido pueblo.

Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible ó sea alimento.



Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.

Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las

Pastillas

del Dr. Richards

ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir.

DR. RICHARDS DIAPHRAGMA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

La Moa'elo

Gran zapatería de lujo y económica

Abastecedora de la Cooperativa

de los Talleres Generales de los Ferrocarriles de M. Z. y A.

ATOCHA, 86, MADRID

Habiendo demostrado esta casa ser una de las mejores de su clase y viéndose en la necesidad de extender el negocio para mejor atender con toda puntualidad la demanda de sus favorecedores, ha montado un taller con todos los adelantos, y en el que se construyen cuantas clases de calzado se desee, en formas regulares, para señoras, caballeros y niños.

Igualmente adquiere encargos á medida para pies defectuosos, callos, juanetes ó cualquiera otra forma irregular.

Los precios de esta casa no admiten competencia y las clases de material son las mejores.

Atocha, 86, Madrid

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6.—SEGOVIA

—No cabe adulteración—

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de clases acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central 25, MONTERA,

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Muy interesante á los Propietarios y Constructores DE OBRAS

Esta casa, muy agradecida á la distinción constante que el público la guarda para todas sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trate de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla á continuación.

PAPELES PINTADOS para el decoro de habitaciones, de todos los estilos.
BALDOSIN DE EMENTO para frisas y pavimentos, de las más reputadas fábricas.

LINOLEUM INGLES para pisos (ó sea alfombrado de corcho) de calidades inmejorables.

TRANSPARENTES de cuantas medidas se necesiten y estilos se deseen.
LINCRUSTA WALTON FRANCESA para decorar habitaciones. Es el artículo más perfecto y similar á los ricos cristales de Córdoba; pudiendo sustituir también con y naja el precio, duración y solidez, á toda clase de maderas en el empleo de techos artesonados y frisas de comedores, galerías, pasillos y escaleras.

PAPEL «GLAZIER», para decorar ventanas en Iglesias, Balnearios, Casinos, Edificios públicos y Casas particulares, resolviendo el problema de hacer cristales de colores á un precio muy reducido en competencia con los grabados.

AZULEJOS, FLORON-S, CORNISAS y adornos de cartón-piedra, y cuantos artículos son precisos para el decorado interior de toda edificación.

DIRECCIÓN:

A. Vallejo y Vallejo

Calle del Duque de la Victoria, número 18,

VALLADOLID

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

CONFITES ANTIVENÉREOS

Roob antisifilítico Costanzi.
inyección vegetal



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI
Diputación, 435, Barcelona.

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, próstata, úlcera, flujo blanco de las mujeres, amigdalas, catarro de la vejiga, escosores uretrales, cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los estreñimientos uretrales (estreñez), aunque sean crónicos de más de veinte años, y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyección Costanzi.

También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; en SEGOVIA, Francisco M. Marcos, Corpus, 7, Droguería, y Julio de la Torre, Juan Bravo, 47, Farmacia.

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 80 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis ó dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.